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MÁS DE 11 MIL ESTUDIANTES EN LAS AULAS DE OVALLE

REGRESO A CLASES 
TOTAL EN LA PROVINCIA ACTIVIDAD DEL CLUB 

AÉREO DE OVALLE

JORNADAS EN EL 
CAMPING MUNICIPAL

HABILITAN EN 
LA PLAZA DE ARMAS

Durante este miércoles los establecimientos pendientes en Ovalle, Monte 
Patria, Combarbalá y Río Hurtado se sumaron al 100% al año escolar 2022, 
mientras en Punitaqui solo queda pendiente el Liceo Alberto Gallardo 
Lorca. La jornada en general ha sido tranquila, salvo inconvenientes en 
algunos institutos como la escasez de agua.

ENTRETENIDO 
VERANO DE 
LOS NIÑOS DE 
MONTE PATRIA

MÓDULOS 
PARA PAGAR 
EL PERMISO DE 
CIRCULACIÓN

REGRESAN 
LOS VUELOS 
POPULARES 
A EL TUQUÍ 

DYLAN PÉREZ LLEGA A LA LIGA NACIONAL DE BASQUETBOL
06

COMBARBALINO DE 16 AÑOS DE EDAD YA ENTRENA EN EL SUR DEL PAÍS 
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VECINOS DE FLOR DEL NORTE BUSCAN APOYO DE MINERA PARA PALIAR SU CRISIS HÍDRICA 02
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nes legales no han podido oficializar 
una Junta de Vecinos en esa parte de 
la zona, y mucho menos un comité 
de Agua Potable Rural que pueda 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

“UNA DE LAS PROPUESTAS 
SERÍA PODER INSTALAR 
UNA TUBERÍA O UN TANQUE 
PARA LA COMUNIDAD, 
QUE PODRÍA SER PARTE 
DE LAS POLÍTICAS DE 
RESPONSABILIDAD SOCIAL 
EMPRESARIAL DE LA 
PLANTA”
CARLOS GAMBOA
VOCERO DE VECINOS DE FLOR DEL NORTE

Vecinos de Flor del Norte 
buscan apoyo de planta minera 

para paliar su crisis hídrica

EXPLICAN QUE PODRÍAN USAR REMANENTE DE AGUA QUE SE PIERDE EN UNA QUEBRADA

Para asegurar el abastecimiento líquido de más de 70 familias 
de uno de los parcelamientos del sector Flor del Norte, vecinos 
han tocado las puertas de la Enami, desde donde han visto 
cómo sale un pequeño hilo de agua que se pierde en una 
quebrada cercana.

Si bien sabían que la situación no 
sería fácil de solventar en el futuro 
cercano, han visto una pequeña sa-
lida a su crisis hídrica y han puesto 
las cartas sobre la mesa, esperando 
un apoyo que posiblemente llegue a 
tocar sus puertas.

Uno de los parcelamientos en el 
sector Flor del Valle, ubicado cerca 
de la Quebrada Talhuén y detrás de 
la Planta Minera Delta, de la Enami, 
ha visto en los últimos una posible 
solución a su problema de agua, ya 
que en las más de 70 residencias 
habitadas de la zona, no cuentan con 
un sistema APR ni con suministro 
regular del líquido.

El vocero de los vecinos de esa parte 
de la localidad, Carlos Gamboa, explicó 
a El Ovallino que si bien el parcela-
miento tiene poco más de dos años 
de formado y habitado, desde que 
se mudaron con el deseo de contar 
con un hogar propio, han buscado 
una solución al problema de la falta 
de agua.

“La situación podría solventarse con 
un poco de apoyo” explica Gamboa, 
quien junto a varios vecinos de la 
zona han visto una posible solución 
en un pequeño afluente que sale de 
la planta minera.

“La Planta Delta toma el agua de 
varios pozos que están en la zona, 
y la llevan por tuberías para su pro-
ducción y sus faenas, pero hay unas 
tuberías que están rotas y se están 
desperdiciando unos buenos litros de 
agua que a nosotros nos servirían. Es 
un líquido que se va y que nosotros 

queremos aprovechar para la comu-
nidad”, explicó el vecino.

Si bien no es un proyecto que sea 
parte de la minera ni de sus funciones 
específicas, los residentes en el sec-
tor esperan que la empresa nacional 
pueda tender una mano autorizando y 
ayudando con el remanente del líquido 
que no ocupan y que se pierde cons-
tantemente en el pequeño afluente.

“Este hilo de agua lo estamos viendo 
desde hace un par de meses. Nosotros 
lo planteamos a los representantes de 
la empresa, pero luego nos dijeron que 
hubo cambios y que por eso no nos 
han dado respuesta. Ahora estamos 
esperando si alguno de los nuevos 
representantes nos puede atender 
y apoyar con la solicitud”, agregó el 
vocero de esa parte de los residentes 
de Flor del Norte.

EN EL AIRE
Adelantó Gamboa que por condicio-

LEONEL PIZARRO

Un pequeño caudal sale de la planta minera constantemente, lo que los vecinos advierten que podría ayudarles a solucionar su crisis.

abastecer a las familias, lo que les ha 
jugado en contra a la hora de buscar 
una solución.

“Una de las propuestas sería poder 
instalar una tubería o un tanque para 
la comunidad, que podría ser parte 
de las políticas de Responsabilidad 
Social Empresarial de la planta, como 
se ha hecho en otras partes y con 
otras comunidades. Queremos trabajar 
juntos para solucionar este problema, 
aunque no tengamos personalidad 
jurídica propia”, destacó.

Explicó que la decisión de las familias 
de mudarse a la zona rural, se dio por 

las condiciones de compra y porque 
en la zona urbana de Ovalle se les 
hizo imposible alcanzar el sueño de 
una casa propia.

“En nuestra comunidad hay adultos 
mayores, hay niños, y nos mudamos 
porque nunca nos llegó un proyecto 
para una casa. Por eso nos vinimos, 
aunque sabíamos que no sería fá-
cil lidiar con el problema del agua”, 
reconoció.

Diario El Ovallino intentó contactar 
a algún representante de la Empresa 
Nacional Minera, pero hasta el cierre de 
la edición, esto no había sido posible.

Desde los pozos de la zona llevan el agua hasta la planta, aunque un pequeño caudal se pierde 
en la quebrada.

LEONEL PIZARRO
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En Río 
Hurtado 
todos los 
estableci-
mientos mu-
nicipales de 
educación 
retornaron a 
clases. 

Retorno a clases de colegios y 
liceos municipales llega a su 100% 

en cuatro comunas del Limarí

AYER INGRESARON MÁS DE 11 MIL ESTUDIANTES EN LA CAPITAL PROVINCIAL

Durante este miércoles los establecimientos pendientes en 
Ovalle, Monte Patria, Combarbalá y Río Hurtado se sumaron al año 
escolar 2022, mientras en Punitaqui solo queda pendiente el Liceo 
Alberto Gallardo Lorca. La jornada en general ha sido tranquila, 
salvo algunos inconvenientes como la escasez de agua. 

Durante este miércoles 2 de marzo 
cuatro comunas de la Provincia del 
Limarí alcanzaron el 100% de retorno 
a clases en sus colegios y liceos mu-
nicipales. El año escolar 2022 había 
comenzado con los primeros regresos 
en el pasado lunes 28 de febrero.

En el caso de Ovalle por ejemplo, los 
primeros establecimientos en volver a 
clases fueron la Escuela José Tomás 
Ovalle, Escuela Patricio Zeballos de 
Socos, El Crisol de Potrerillo Bajo, 
Gaspar Cabrales de Quebrada Sequita, 
y las escuelas de Tabalí y Los Acacios.

El martes 1 de marzo retornaron a 
clases otros 17 establecimientos muni-
cipales en la capital provincial, con un 
total de 4.670 estudiantes, mientras 
ayer ingresaron los más de 11 mil es-
tudiantes de los 55 establecimientos 
restantes.  

Durante esta última jornada el alcalde 
de Ovalle, Claudio Rentería, recorrió 
diversos establecimientos educaciones 
con el objetivo de evaluar en terreno 
la operatividad de cada una de las 
escuelas, colegios y liceos.

“Nos hemos enfocado en generar todas 
las condiciones necesarias para recibir 
a nuestros estudiantes, y no solo con 
la adquisición de insumos sanitarios y 
de prevención contra el covid-19, sino 
también con la compra de tecnología y 
el mejoramiento de la infraestructura 
de los recintos educativos”, precisó la 
máxima autoridad comunal. 

REGRESO NO EXENTO 
DE PROBLEMAS

En Monte Patria se adelantaron al 
resto de la provincia, ya que el pasa-
do jueves 24 de febrero se inició el 
retorno a clases con la Escuela Sol 
de las Praderas. 

El lunes y martes en tanto se suma-
ron otros cuantos establecimientos, 
mientras ayer miércoles retornaron 
los 32 pendientes, “se completó la 
etapa de retorno presencial a clases, 
tenemos los 42 establecimientos 
educacionales de nuestra comuna con 
su retorno, solo nos faltan los jardines 
que estarán volviendo en los próximos 
días. Ha sido un retorno ordenado, 
cumpliendo los protocolos, con una 
gran asistencia de los estudiantes 
a cada establecimiento”, precisó el 
alcalde Cristian Herrera.

No obstante, la autoridad montepatrina 
dio a conocer algunas dificultades con 
las que han tenido que lidiar, aunque 
la primera de ellas ya fue solucionada, 
“lo primero que vivimos fue salvar la 
entrega de agua por camiones aljibes 
a cinco establecimientos educacio-
nales de la comuna, los cuales no 
tienen agua por red, por eso estamos 
cargando diariamente las copas con 
agua para el consumo y los servicios 
básicos”, señaló.

El segundo problema está en busca 
de solución y tiene relación con la 
licitación del transporte a los distintos 
establecimientos, “producto de la 
pandemia muchos de los transportistas 
cambiaron de rubro, al saber que no iba 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

EL OVALLINO

a haber transporte escolar se dedicaron 
a transporte agrícola o simplemente 
no tienen la cartola para transporte 
escolar, esto nos ha dificultado en 
ocho recorridos, estamos buscando las 
alternativas hasta el día de hoy, hemos 
hecho dos licitaciones al respecto, 
esta ha sido la mayor dificultad que 
hemos enfrentado”, apuntó Herrera. 

IMPORTANCIA DE 
LA PRESENCIALIDAD 

En Combarbalá iniciaron el retorno 
el lunes 28 de febrero con la Escuela 
Pedro de Valdivia de Quilitapia y la 
Escuela Barros Grez de Chipel, entre 
el martes y el miércoles retornaron los 
otros 19 establecimientos. 

Esto significa una matrícula de aproxi-
madamente 1.800 alumnos, de los 
cuales aproximadamente 700 son 
de la Escuela América y otros 500 
del Liceo Samuel Román Rojas, que 
son los dos únicos establecimientos 
municipales del sector urbano. 

“Todos los establecimientos sabían 
que debían dar cumplimiento a todos 
los protocolos de salud, así que ellos 
anticipadamente tuvieron que tener 
preparados los colegios, se comenzó 

con la sanitización, se continuó con 
la adquisición de todos los insumos 
para brindar seguridad a la salud de 
los estudiantes y del personal, y de 
esa manera se dio inicio al año escolar, 
tal como se terminó el año anterior”, 
señaló Cosme Roblero, jefe (s) del 
Departamento de Educación Municipal 
de Combarbalá. 

Para cerrar, Roblero destaca la im-
portancia que tiene la presencialidad 
en la formación de los estudiantes, “la 
presencia del profesor ante el alumno es 
irremplazable, además de que nuestra 
comuna se caracteriza por tener una 
mala conectividad, entonces es un 
tiempo importante el que se pierde por 
no poder atender debidamente a los 
alumnos del sector rural”, puntualizó. 

ESPERA POR SOLUCIÓN DEFINITIVA 
En la comuna de Río Hurtado se inició 

el año escolar durante el martes 1 de 
marzo con la Escuela Amanecer y el 
Liceo Jorge Iribarren Charlin, ambos 
de la localidad de Hurtado

Durante el miércoles volvieron el 
resto de los establecimientos, ante 
la inspección de la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares, “hemos visitado el 

establecimiento de Samo Alto, en 
donde hemos visto el entusiasmo de 
nuestros alumnos, están todos muy 
contentos del regreso y de ver a sus 
compañeros, también les damos la 
bienvenida a los profesores de nuestra 
comuna, que son docentes recién ti-
tulados, les deseamos el mayor de los 
éxitos”, señaló la autoridad riohurtadina. 

Para nadie es desconocido que la 
sequía es uno de los principales pro-
blemas de la comuna, y la provincia en 
general, es precisamente este escenario 
el que ha afectado el regreso a clases. 

“Tenemos una dificultad que es 
la escasez hídrica, nos hemos aco-
modado con los comités de Agua 
Potable para que los niños tengan 
su agua, sin embargo estamos a la 
espera de la respuesta de la Seremi de 
Educación, queremos que nos puedan 
autorizar la media jornada para así no 
poner en riesgo a nuestro alumnado 
ni a nuestra comunidad educativa en 
esta materia de higiene y seguridad, 
estamos en gestiones también con la 
gobernadora, y por supuesto nosotros 
continuaremos tomando las medidas 
precautorias”, señaló Olivares. 

SOLO UNO FALTA
La información recabada desde 

Punitaqui señala que durante este 
miércoles volvió la totalidad de las 
escuelas y jardines municipales de 
la comuna, solo faltaría el retorno a 
clases en el Liceo Alberto Gallardo 
Lorca, el cual cuenta con una estructura 
renovada recientemente entregada 
por el MOP.
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Regresan los vuelos populares 
al aeródromo de El Tuquí

ACTIVIDAD DEL CLUB AÉREO DE OVALLE PARA LA COMUNIDAD 

Una nueva jornada de vuelos populares prepara el Club Aéreo de Ovalle para este fin de 
semana.

CEDIDA

Este sábado el aeroclub 
ovallino llevará a cabo 
una actividad abierta a 
la comunidad como las 
que realizaban antes de 
la pandemia: los “Vuelos 
Ciudadanos” y la invitación a 
la ciudadanía para participar 
en actividades masivas en el 
aeródromo de El Tuquí.

Algunas de las actividades que 
tradicionalmente se realizaban en 
Ovalle y que fueron pospuestas por 
efectos de la emergencia sanitaria, 
fueron las organizadas por el Club 
Aéreo de Ovalle, tanto el Festival 
Aéreo del Norte como los llamados 
Vuelos Ciudadanos, en los que las 
familias tienen la oportunidad de 
sobrevolar la ciudad en una de las 
aeronaves del club.

Ya con la oportunidad de realizar 
algunas actividades masivas y pú-
blicas, aunque con aforos contro-
lados, la organización aérea local 
prepara para este sábado 5 de marzo 
una nueva edición de sus “Vuelos 
Populares”.

En tal sentido el vicepresidente del 
Club Aéreo de Ovalle, Roberto Dabed 
Martinic, señaló que la idea es tratar 
de recuperar algunas actividades que 
no pudieron realizarse regularmente 
producto de la pandemia.

“Estamos organizado una nueva 
jornada de ‘Vuelo Ciudadano’, o vuelos 
populares en los que la comunidad 
puede disfrutar la experiencia de 
volar en uno de nuestros aviones. 
Invitamos a las familias a que se 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

acerquen a volar con nosotros, a volar 
un rato en nuestros aviones, es una 
jornada que estamos haciendo para 
poder financiar algunas actividades 
del club, ya que funcionamos con 
recursos propios”, indicó el directivo.

Señaló que el aeródromo El Tuquí, 
en la entrada norte de Ovalle, abrirá 
sus puertas a la comunidad a partir 
de las 10.00 de la mañana, y que 
preparan un día de diversión en 
familia, ya que tendrán distintas 
atracciones como juegos inflables, 

actividades en la espera, y la pre-
sencia de foodtrucks.

Los vuelos tendrán un costo de 42 
mil pesos por grupos de hasta tres 
personas, con recorridos estimado 
de unos 15 a 20 minutos en el aire, 
se atenderán familias e interesados 
en estricto orden de llegada. Todos 
los participantes deberán contar con 
Pase de Movilidad vigente.

“Esta es una actividad además 
para retomar nuestras acciones 
de cara a la comunidad, porque si 

bien hemos estado muy activos en 
cuanto al apoyo a las autoridades 
sanitarias en esta emergencia por 
la pandemia, necesitábamos poder 
abrir las puertas a la gente. Este 
sábado estará todo el equipo de 
Club Aéreo disponible para entre-
gar un momento agradable para la 
comunidad”, explicó.

FESTIVAL EN EL AIRE
Consultado acerca de convocatorias 

nacionales como el Festival Aéreo 
del Norte, Dabed apuntó que toda-
vía no están dadas las condiciones 
para de armar un evento tan grande 
como los que se realizaban antes 
de la pandemia.

El FAN era el evento temático 
más grande del norte de Chile, que 
convocaba a pilotos, paracaidistas, 
empresas y miembros de la Fuerza 
Aérea de todo el país en un fin de 
semana de exposiciones y vuelos.

“INVITAMOS A LAS FAMILIAS 
A QUE SE ACERQUEN A 
VOLAR CON NOSOTROS, 
A VOLAR UN RATO EN 
NUESTROS AVIONES”

ROBERTO DABED
VICEPRESIDENTE CLUB AÉREO DE OVALLE

(53) 2448272     
(51) 2200400

Suscríbase a diario El Ovallino
Precio anual.$60.000por:

VISITE: 

Reparto a domicilio los 363 días del año.
12 avisos económicos.
Invitaciones para Avant Premiere.
2 tarjetas del Club.
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Actividades para todas las edades, aunque con preferencia por los niños, se realizaron durante 
los meses del verano en el camping municipal.

CEDIDA

Entretenido verano disfrutaron los niños montepatrinos en el Camping Municipal
RESPETANDO LAS MEDIDAS SANITARIAS

Divertidos fueron los 
panoramas que se 
realizaron en el recinto 
turístico esta temporada 
estival. Actividades como 
el “Chapuzón Comunitario” 
o las clases de natación 
atrajeron al público de todas 
las edades.

Finalizó el verano y con él los panora-
mas organizados para esta temporada 
por el Municipio de Monte Patria. Dentro 
del calendario de actividades, una de 
las atracciones más disfrutadas por 
la comunidad fue la temporada de 
piscina del Camping Municipal que 
abrió sus puertas durante los meses 
de enero y febrero. 

El recinto -que recibió de martes a 
domingo a niños, niñas, jóvenes, adul-

tos y personas mayores- alcanzó un 
total de 6.500 visitantes en el periodo 
estival, logrando así una de las más 
altas afluencias en los últimos años. 
Este récord de visitas fue gracias al 
cumplimiento de todos los protocolos 
sanitarios de forma exhaustiva, evitando 

que se generara algún brote en el lugar.
El alcalde de Monte Patria, Cristian 

Herrera, se refirió a la iniciativa señalando 
que “no faltó quien nos cuestionara, 
al principio cuando decidimos abrir la 
piscina, pero finalmente el tiempo nos 
dio la razón, porque fue un verdadero 

éxito tener este espacio abierto, más 
aún porque nuestros ríos no traen 
agua y una manera para la comunidad 
de refrescarse fue, precisamente, en 
esta piscina”

Una de las novedades que trajo la 
apertura del Camping Municipal este 
verano fue convocar a diversas comu-
nidades para que visitaran el lugar, 
logrando así que más de 23 juntas de 
vecinos de la comuna de Monte Patria 
tuvieran la oportunidad de reunirse el 
recinto de manera gratuita y con su 
respectivo transporte, esto como parte 
del programa “Chapuzón comunitario”.

“Fue una actividad muy enriquecedora 
que valoraron las juntas de vecinos del 
territorio, desde el Río Rapel, Tamelcura, 
El Palqui, Chañaral Alto que vinieron 
con su comunidad a compartir una 
jornada y a darse un chapuzón”, indicó 
la directora de Desarrollo Comunitario, 
Verónica Zárate. 

Así el pasado domingo el municipio 
montepatrino cerró su extenso ca-
lendario de actividades con diversas 
actividades deportivas y recreativas que 
incluyeron emocionantes concursos, 
y música en vivo con Dj’s, entre otras 
iniciativas.

Monte Patria
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Joven combarbalino Dylan Pérez 
llega a la Liga Nacional de Basquetbol 

CON APENAS 16 AÑOS YA ENTRENA YA ENTRENA EN EL SUR DEL PAÍS

Dylan Pérez disputó en febrero recién pasado el “Clásico Nocturno” de Combarbalá, defen-
diendo los colores del Club Deportivo Los Loros. 

CLUB DEPORTIVO LOS LOROS

Con tan solo 16 años de edad 
Dylan Pérez fue fichado por el 
Club Aba Ancud de la LNB. Su 
historia deportiva empezó en 
la Academia Municipal Lobos 
de Combarbalá y en el Club 
Deportivo Los Loros, en donde 
pudo enfrentar el tradicional 
“Clásico” en febrero recién 
pasado.

El metro 98 de estatura del com-
barbalino Dylan Pérez puede ser en-
gañoso, y es que este joven nacido y 
criado en Combarbalá tiene tan solo 
tiene 16 años.

Desde pequeño fue incentivado por 
sus hermanos a practicar basquetbol, 
uno de los deportes más populares de 
la comuna producto del tradicional 
“Clásico” entre Deportivo Los Loros 
y Unión Juvenil.

Sin embargo, sus primeros botes 
de balón no los daría en uno de esos 
clubes, sino más bien en la Academia 
Municipal Lobos de Combarbalá, a la 
cual ingresó a los 10 años de edad. 

“Me interesé en el basquetbol por 
mis hermanos, ellos me motivaron. 
En la academia aprendí casi de todo, 
hay un muy buen profesor, fue una 
buena experiencia la verdad”, señaló. 

De esta manera, Dylan compatibilizó 
sus estudios en la Escuela América 
y en el Liceo Samuel Román Rojas, 
con sus prácticas de basquetbol, lo-
grando cada día un mejor rendimiento 
deportivo. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

PASIÓN VERDE

La familia de Dylan Pérez es dividida 
en sus colores, y es que su padre y 
uno de sus hermanos son aficiona-
dos del club Los Loros, mientras su 
madre y su otro hermano hinchan 
por Unión Juvenil.

Dylan por su parte se inclinó por el 
equipo verde, al igual que su padre, 
“me gustaba más el equipo y el am-
biente de Los Loros la verdad”, relata 
sobre su decisión. 

“Se podría decir que la familia está 
dividida en los colores, pero solamente 
en el partido, porque esto no da para 
llevarse mal”, agregó entre risas. 

En 2021 Dylan tenía la gran opor-
tunidad de enfrentar su primer “Mini 
Clásico”, no obstante, el evento fue 
suspendido por la pandemia, ya que se 
encontraron casos de covid positivo 

dentro de los equipos. 
Este 2022 el joven combarbalino 

tuvo su revancha y fue en grande, ya 
que no solo disputó el “Mini Clásico”, 
sino también el partido sub 20 de las 
“Olimpiadas” y el “Clásico Nocturno” 
adulto, en estos dos últimos encuen-
tros su equipo fue el ganador. 

“En el ‘Mini’ hay muchas amistades, 
no importó mucho el resultado, el 
equipo intentó todo lo posible para 
remontar, no se pudo pero dimos cara, 
además en los ‘juveniles’ estaba mi 
hermano, por eso en vez de tomar 
este partido como una competencia, 
lo tomé como una oportunidad para 
divertirse. En el clásico adulto no 
es lo mismo, en el sentido de que 
la presión de las personas es más 
grande, hay muchos más nervios y 
experiencia”, señaló sobre los eventos 
recientemente disputados. 

GRAN OPORTUNIDAD
Por el enorme potencial de Dylan 

Pérez, el Club Deportivo Los Loros 
le buscó un club dentro de la Liga 
Nacional de Basquetbol, y de esta 
manera lograron que el joven com-
barbalino fuera reclutado por el Club 
Aba Ancud. 

“Es una oportunidad muy grande, 
debo disfrutarla harto porque es una 
oportunidad que no se le presenta a 
cualquier persona, voy a dar lo mejor 
de mí para seguir adelante”, señaló 
el joven de 16 años.

Durante la presente semana, después 
de disputar el clásico combarbalino, 
Dylan tomó sus maletas y partió 
rumbo a Chiloé para sumarse a los 
entrenamientos de los “celestes”. 

“Los entrenamientos han estado 
bien, no es lo mismo a lo que estaba 
acostumbrado, son entrenamientos 
muy intensos, quiero aprender mu-
cho más de lo que ya sé”, comentó 
al respecto. 

De esta forma, Dylan espera su 
oportunidad dentro del equipo chilote 
para demostrar sus cualidades en la 
posición de poste bajo, todo esto en 
la primera división del baloncesto 
chileno.

SUEÑO EN GRANDE
Dylan ya dio el primer paso en esta 

carrera deportiva que recién comienza, 
pero desde ya tiene en mente grandes 
sueños que espera ir logrando paso 
a paso. 

“Si se me da la oportunidad yo con 
gusto seguiría con mi carrera de bas-
quetbolista, y ojalá de esa forma pueda 
llegar a la selección”, concluyó.

“ES UNA OPORTUNIDAD 
MUY GRANDE, DEBO 
DISFRUTARLA HARTO 
PORQUE ES UNA 
OPORTUNIDAD QUE NO SE 
LE PRESENTA A CUALQUIER 
PERSONA, VOY A DAR LO 
MEJOR DE MÍ PARA SEGUIR 
ADELANTE”
DYLAN PÉREZ
BASQUETBOLISTA COMBARBALINO 
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R E M A T E S REMATE CONCURSAL EN OVALLE

Liquidadores Concursales:
-Bernardita Lavín Valdés: Rol C-1257-2020, 1° Juz. de letras de Ovalle Caratulado “Galleguillos”.
-Javier Guinguis Charney: Rol C-6683-2021 5°Juz. civil de Santiago Caratulado “Cárcamo”.
-José Pablo Bernal Vial: Rol C-201-2021, 1° Juz. de letras e Ovalle Caratulado ”Pérez”.

Comisión; 7% más impuestos    -    Consultas:  +56976680177      -      Exhibición: martes horario oficina

MIGUEL GUZMÁN YURI   RNM 1344

Viernes 04 de marzo de 2022 a las 11:00 hrs en calle Tangue 38, Ovalle.

STATION WAGON CHEVROLET SPIN 1.8 AUT AÑO 2019 PPU LPBT.53-5 MÍNIMO $ 
10.600.000
STATION WAGON CHEVROLET TRACKER LT 1.8 AÑO 2018 PPU JZSP.16-K MÍNIMO 
$ 8.600.000
Además: living, tv, dvd, licuadora, microondas, batidora, equipo música, compu-
tador, impresora, calefactor, perchero, maquina hacer yogurt y palomitas, 
aspiradora, otros difícil detalle.

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 
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OCUPACIONES

Se necesita Cuidadora para 
adulta mayor, con Alzheimer 
para Limarí, cama adentro. 
Entrada viernes a las 09:00 de 
la mañana. Salida martes 09:00 
de la mañana. Sueldo $600.000 
+ pasajes. Llamar 950026731

LEGALES

EXTRACTO 

por resolución  de fecha 14 
de octubre de 2021, en autos 
sobre petición de posesión 
efectiva intestada, causa RIT 
V-38259-2003, El juzgado de 
Letras y garantía de Com-

barbalá, concedió posesión 
efectiva de herencia intes-
tada de los causantes Don 
JORGE MARIO MARIN y doña 
SALOME DEL CARMEN QUE-
VEDO CORTES, a su heredera 
universal BETTY MARGARITA 
MARIN QUEVEDO. La Secre-
taria.

Habilitan módulos en la Plaza de Armas 
para el pago del Permiso de Circulación

EL TRÁMITE TAMBIÉN SE PUEDE HACER EN LÍNEA

Para evitar aglomeraciones y agilizar el trámite se habilitó por segundo año el módulo de 
atención en la Plaza de Armas.

CEDIDA

Este documento obligatorio 
para los automovilistas podrá 
ser tramitado en la Dirección 
de Tránsito Municipal o a 
través del pago online en 
www.municipalidaddeovalle.
cl. El plazo obligatorio para su 
cancelación vence el próximo 
31 de marzo. 

Llega marzo y uno de los compromisos 
obligatorios para los automovilistas es 
el pago del Permiso de Circulación. 
El plazo por ley para su cancelación 
vence el próximo 31 de marzo y es por 
esto, que el municipio de Ovalle instaló 
módulos de atención en la Plaza de 
Armas, para facilitar el trámite a los 
usuarios locales y evitar aglomeraciones 
en la Dirección de Tránsito Municipal, 
sobretodo considerando las medidas 
para prevenir contagios por Covid-19.

Ovalle

Los propietarios de vehículos deberán 
presentar el Permiso de Circulación 
anterior al día, el Seguro Automotriz 
y la Revisión Técnica o el Certificado 
de Homologación. Tanto la atención 
de los módulos, como la Dirección 
de Tránsito será de lunes a jueves 
de 8.30 a 14.00 horas y de 15.00 a 
17.30 horas y los viernes de 8.30 a 

14.00 horas y de 15.00 a 16.30 horas. 
Dentro del plazo legal, los automo-

vilistas podrán cancelar con tarjetas 
de débito y crédito. Además, desde el 
mes de febrero se encuentra habilitado 
el pago online donde deberán ingresar 
a www.municipalidaddeovalle.cl y 
luego al banner Pagos Online, Pagos 
de Permisos de Circulación 2022 

e indicar el Rut del propietario y la 
patente del vehículo. 

Dentro de las principales recomen-
daciones para este proceso está el 
presentar “los documentos solicitados 
y cancelar en los plazos estipulados, 
para no arriesgarse a multas e intereses 
y no tener facilidades para pagar este 
documento obligatorio” sostuvo el 
director de Tránsito del municipio de 
Ovalle, David Farías. 

Por su parte, el alcalde Claudio Rentería 
indicó que “el personal municipal le 
entregará todas las facilidades a los 
usuarios locales, para que realicen el 
pago de permiso de circulación sin 
problemas. En nuestras dependencias 
de la Dirección de Tránsito y en los 
módulos instalados en la plaza de 
armas cumpliremos con las normas 
sanitarias, por lo que le pedimos a 
los contribuyentes que respeten las 
medidas indicadas por nuestros fun-
cionarios y el distanciamiento social”. 

Según la legislación quienes no 
cancelen en los tiempos estipulados 
se arriesgan a multas, debido a que 
transitar por las calles con el Permiso 
de Circulación vencido es una falta 
grave a la Ley de Tránsito. 

R E M A T E S REMATE CONCURSAL EN OVALLE
Martes 08 de marzo de 2022 a las 11:00 hrs en calle Tangue 38, Ovalle.

CAMIONETA MAHINDRA PIKUP 2.2 AÑO 2015 PPU HSVJ.37-7 
MÍNIMO $ 2.000.000
CAMIONETA MAHINDRA PIKUP 2.2 AÑO 2015 PPU HSVJ.38-5 
MÍNIMO $ 2.000.000

Liquidador Concursal:
-Marcelo Cabrera Callejas: Rol C-1073-2021, 3°Juz.  de letras de La Serena Caratulado “Doza”.

Comisión: 7% más impuestos               Consultas: +56976680177            Exhibición: lunes horario oficina  
 MIGUEL A. GUZMÁN YURI      RNM 1344

(Ambas camionetas se encuentran incompletas, sin llaves, sin pick-up)
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Expresidenta del CORE calificó de 
“negligencia” actuación de Krist Naranjo 

frente a convenio con FOSIS

ADRIANA PEÑAFIEL

La máxima autoridad regional no habría derivado 
oportunamente la tramitación de la iniciativa IRAL al consejo 
regional, por lo que se dio por aprobada por “silencio 
administrativo”. O sea, sin haber sido siquiera conocida, 
estudiada o modificada de acuerdo a las necesidades locales 
por los colegiados. 

Ayer se revelaron dos nuevos capí-
tulos de la polémica relación entre la 
gobernadora, Krist Naranjo y el Consejo 
Regional de Coquimbo. Es así como se 
conoció que los cores llegarían hasta 
la Contraloría General de la República 
para agilizar un pronunciamiento y po-
der realizar las dos sesiones restantes 
antes de finalizar su período, además 
de que la máxima autoridad regional 
no habría derivado oportunamente la 
tramitación del convenio IRAL-FOSIS 
al órgano colegiado. A causa de esto, 
la iniciativa se dio por aprobada debido 
a “silencio administrativo”. 

Respecto a este último punto, la ex 
presidente del CORE, Adriana Peñafiel, 
afirmó que la máxima autoridad re-
gional cometió una “negligencia ad-
ministrativa (…) puesto que en todo 
momento el FOSIS cumplió con sus 
procedimientos”. 

En esta línea, detalló que el pasado 
11 de enero, se ingresó a través del 
ordinario N°18, dirigido a la gober-
nadora, la propuesta de distribución 
IRAL-FOSIS. No obstante, el orga-
nismo público no recibió respuesta 
y por ende, el convenio se dio por 
visado tal como había ingresado. O 
sea, sin haber sido siquiera conocido, 
estudiado o modificado de acuerdo 
a las necesidades locales por los 
consejeros regionales. 

“En la sesión del próximo martes, 
haremos ver todas estas negligencias 
y faltas de voluntad para tener una 
buena comunicación con el CORE (…) 
acá no hay un tema ideologizado, este 
es un reclamo que estamos haciendo 
todos los consejeros, de distintas 
posturas políticas, porque estamos 
manifestando nuestra crítica a lo que 
es una forma de gestión”, complementó 
la también ex alcaldesa de La Serena. 

CONSTRUCCIÓN DE 
VIVIENDAS SOCIALES 

Sin embargo, sostuvo Peñafiel, esta 
no es la única iniciativa que Krist 
Naranjo no habría firmado pertinen-
temente. Es así como recordó que el 
órgano colegiado aprobó un convenio 
de programación con el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo (MINVU) por 
un total de 8.228 millones de pesos, 
con el objetivo de construir viviendas 
sociales. Empero, este aún no ha sido 
refrendado por la máxima autoridad 
regional. 

Todavía más, la consejera regional 
agregó que “hay funcionarios que 
están dentro del programa FNDR de 
rezago de la pequeña propiedad, a los 

En las últimas semanas, la gobernadora regional ha sido blanco de críticas por parte de miembros del Consejo Regional, quienes lamentan 
“su cambio de actitud”. 

LAUTARO CARMONA

que desde diciembre no les cancelan 
su sueldo y están así porque no se 
da la orden de pagar (…) según los 
antecedentes que hemos recibido, es 
porque no se han dado las instruccio-
nes para cancelar estos programas”. 

MALA RELACIÓN 
Finalmente la expresidenta del 

CORE aseguró que a partir de la 
discusión que se dio por la preca-
lificación que se le realizó a una 
funcionaria, la gobernadora cambió 
su actitud hacia el consejo regional. 
Lo que habría generado estos últimos 
desencuentros. 

“En el inicio, por lo menos de mi 
parte y la de mis colegas, hubo una 
muy buena disposición para trabajar 

con ella (Krist Naranjo), ya que es 
una autoridad electa (…) también 
estimé que dado el hecho de que 
nunca había ejercido un cargo, había 
una falta de experiencia en el ejerci-
cio de este nuevo desafío que se le 
presentaba y por lo tanto, había que 
darle un margen de tiempo para que 
fuese tomando el conocimiento de lo 
que significa este cargo público. Sin 
embargo, el tiempo de preparación 
y de estudio, ya pasó. Actualmente 
hay un cambio de actitud que la-
mento”, dijo. 

RICARDO GÁLVEZ P. 
Región de Coquimbo

La Modalidad de Inversión Regional 
de Asignación Local (IRAL) es un 
mecanismo de asignación de re-
cursos a nivel territorial orientado 
a optimizar el proceso de toma 
de decisiones acerca de la focali-
zación de la inversión pública. Al 
mismo tiempo, permite garantizar 
la pertinencia del destino de di-
chos recursos, a través del trabajo 
coordinado en el nivel regional y 
local.

EL DATO




